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Message de la présidente
Chers membres de l’association, chers donatrices et donateurs, chers sympathisant-e-s,

Voici déjà 5 ans que notre association CUAM a vu le jour et la lettre de nouvelles présente est 
la dixième du genre ! C’est l’occasion de jeter un coup d’œil en arrière et de regarder le chemin 
parcouru.

Grâce à votre générosité, nous avons pu aider JauneCongo à se développer, nous avons 
contribué à la promotion de l’agroécologie dans la région par le biais du centre de formation 
et nous avons soutenu le développement des infrastructures du village de Kisiama ; et pour ce 
faire, nous avons pu compter sur l’équipe dynamique et enthousiaste de JauneCongo, ce dont 
nous les remercions chaleureusement.

Ce constat nous encourage à continuer et c’est ce que nous ferons pour l’année prochaine.

Un immense merci à vous tous qui avez de l’intérêt pour ce travail et qui faites preuve d’une 
grande générosité.

Nous vous souhaitons de lumineuses et heureuses fêtes de fin d’année !

Karin Pingoud, présidente

Masanga, une stagiaire de JauneCongo en train de planter des arbres



Les nouvelles de JauneCongo

Nous approchons de la fin de l’année et ici c’est une nouvelle saison culturale qui débute. 
C’est le moment pour nous de faire le bilan et de récolter les fruits de notre travail ...au sens 
propre car la récolte des ananas va bientôt commencer ! Cette année nous avons 
progressé dans plusieurs domaines : 

● nous avons mis en place une pépinière d’arbres fruitiers et d’arbres à croissance rapide  
et produit plus de 50’000 arbustes pour différents clients.

● nous avons contribué à promouvoir l’agroécologie dans notre région puisque plus de 
300 stagiaires sont passés par notre ferme, en majorité des élèves issus des écoles 
agricoles de la région, comme Masanga en couverture, mais aussi des étudiants, des 
agriculteurs et des entrepreneurs et que nous avons également dispensé des formations 
à d’autres organisations. De plus, nous avons ajouté 5 modules de formation aux 3 déjà 
existants. Ces modules théorisent notre expérience et servent de support à la formation 
que nous proposons aux stagiaires. Toute notre équipe, l’équipe technique bien sûr mais 
également nos cuisinières et notre équipe administrative et notre équipe à Kinshasa sont 
formés sur ces modules.

● notre service d’accueil des visiteurs pour des séjours à la ferme se met gentiment en 
place et au total 48 nuitées ont été enregistrées depuis le mois de mars.

● nous continuons à progresser dans la transformation de certains de nos produits : des 
centaines de kilos de  farine de maïs, manioc et soja, des dizaines de pots de confitures 
de fraises et quelques bouteilles de sirop de maracuja ont été ainsi produits cette année.

● et nous continuons évidemment de fournir nos clients en fruits et légumes frais, plus de 
2000 paniers livrés cette année. 

Grâce à votre soutien nous cultivons un autre monde !

Paillage d’une des parcelles de JauneCongo

Notre pépinière d’acacias

Dorkas dispensant notre formation

Nos fruits de la passion



Appui au village de Kisiama

CUAM continue de financer un appui pour le village de 
Kisiama. Les WC dont nous vous avons parlé en août 
sont presque terminés et la réfection du centre de santé 
est en cours. Monsieur Makiese nous en parle ici.

Bonjour Makiese, pouvez-vous vous présenter ?
Je m’appelle Makiese Kuanzambi, je suis le neveu de 

Papa Mida, notre ancien chef de village. C’est-à-dire 
que ma Maman était la sœur de Papa Mida. Depuis 2022
c’est ma mère , Nkauku Rachel Mfumu, dont je suis le premier-né, qui est la cheffe du village. 
Comme elle n’habite pas le village, c’est moi qui la représente. Entre autres, c’est moi qui 
organise la collaboration entre notre village de Kisiama et JauneCongo.

Les petits points blancs sont les wc construits par 
CUAM dans le village de Kisiama, au total 39

Makiese dans son champ

Pouvez-vous nous parler des relations du village avec JauneCongo ?
Depuis 10 ans, les relations sont très bonnes. On a vu JauneCongo évoluer petit à petit, 

c’est une fierté pour notre village. JauneCongo permet à notre village mais aussi à tout notre 
territoire d’aller de l’avant. 
Parlez-nous des WC installés récemment ?
Vraiment, c’est très kitoko (parfait) ! Tout le monde est satisfait. On en est très fiers. Le Duki, 

responsable entre autres de la propreté du village vérifie les WC publics régulièrement pour 
qu’elles soient propres. Les ménages s’occupent de leur propre WC. C’est vraiment un 
progrès. La nouvelle s’est répandue que notre village se développe ! Nous sommes aussi très 
contents de l’appui qui est donné au centre de santé. Cela va beaucoup nous aider, ce sera 
plus facile de garder un infirmier compétent dans ce lieu s’il est bien entretenu. Et cela 
réconforte aussi les malades de voir que le centre est en bon état. Vraiment nous sommes 
très contents de l’appui de CUAM !



Les activités de l’association CUAM
• Mars : visioconférence CUAM-JauneCongo

• Juin : lettre de nouvelles

• Août : AG

Merci pour votre soutien !
IBAN: CH1580808004769420479

Site: www.cuam.ch
Courriel: info@cuam.ch

Pour 2025, nous voudrions solliciter CUAM 
sur deux sujets. Premièrement, nous 
aurions besoin que l’appui direct de 
l’association continue. Notre but reste 
l’indépendance financière et grâce aux 
différentes sources de revenus que nous 
avons développées nous espérons y 
parvenir dans un avenir proche. 
Néanmoins, ce but ne sera peut-être pas 
atteint l’année prochaine car 
financièrement l’année 2024 a été plus 
compliquée que ce que nous avions 
espéré. Nous devons encore bien en 
analyser les causes et développer une 
stratégie pour y remédier.

Deuxièmement, si possible, nous 
souhaiterions que CUAM continue à 
appuyer la communauté. Tout d’abord en 
continuant d’offrir à quelques agriculteurs 
et étudiants la possibilité de venir en stage 
chez JauneCongo. Ensuite, pour poursuivre 
l’appui auprès du village de Kisiama et des 
autres villages afin d’améliorer les 
conditions de vie difficile de ses habitants.

Nous vous parlerons plus en détail de ces 
sujets lors de la visioconférence de mars à 
laquelle nous espérons que vous serez 
nombreux. 

Un grand merci de la part des centaines 
de personnes qui bénéficient de votre 
soutien !

Perspectives 2025

La diffusion des pratiques agroécologiques, ici la 
mise en place d’un compost chez un de nos 
stagiaires
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